



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Jorge Santis García

Tercer Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas. 17 de noviembre 2023

Sistema de atención a la salud.

A pesar de que existen varios modelos de sistema de salud y de que el fenómeno de atención de salud pueden participar múltiples elementos, siempre se manifiesta la participación del Estado en alguna medida. Actualmente la salud se considera un derecho de todo ciudadano, que el Estado puede y debe garantizar. Ante la situación de depresión económica, pero interesados en aplicar una nueva política sanitaria para el logro de la meta de Salud para todos, muchos países realizan ajuste de sus políticas sanitaria y buscan afanosamente mecanismos que les permitan incorporar la nueva concepción de salud pública, disminuir los costos de salud y enfrentar la transición epidemiológica. El gasto mundial de salud y por ende las posibilidades de asignación equivocada, desperdicio y distribución desigual de los recursos, es enorme, en 1990 el gasto público y privado en servicios de salud, en todo el mundo, alcanzó un total aproximado de \$ 1.7 billones, cifra que equivale al 8% del producto mundial total. La situación económica Mundial ha empeorado desde que en 1977 redujo las tasas de crecimiento económico y muchos países en desarrollo tuvieron que aplicar dolorosas políticas de reajustes. En 1977 se esperaba que el norte (es decir, los principales países desarrollados). Se vendían a pagar más para ayudar el sur (es decir, los países en egrismo, pero los países industrializados no están dispuestos a movilizar recursos extraordinario a favor de programa mundial, a pesar de su adhesión al principio de "Salud para todos". Ante la situación de depresión económica y con la necesidad de aplicar una nueva política Sanitaria para el logro de la meta de Salud para todos, los países se encuentran en la búsqueda de un reajuste de sus políticas sanitaria que les permita: a incorporar la concepción moderna de salud pública. Disminuir los costos en Salud. Enfrentar la transición epidemiológica que se ha producido debido a la transición demográfica que han experimentado a su vez todos los países.

Los sistemas de atención a la Salud: Una visión desde la antropología Médica y la teoría de sistemas

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (cuantidad requerida) y tiene un ritmo determinado parsimonia. Todos los sistemas de atención a la Salud independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos, complementarios y poseen los siguientes elementos de la cosmovisión o visión del mundo la manera de entender la salud y la enfermedad esta como el cuerpo de terapeuta, la comprensión de la causalidad, el modelo de prevención la nosología el procedimiento de diagnóstico y el procedimiento terapéuticos, este termino se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano el dolor, la vida y la muerte.

Según López Austin se define la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él. El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola. En el caso de sistema de salud, López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo (en el caso de la medicina) interpreta la salud, la enfermedad el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y o curar la enfermedad, eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida. De esta manera cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación sobre la causa de las enfermedades (etología), una clasificación de estas (nosología).



LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

La medicina convencional es una de las distinciones entre las disciplinas médicas que reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como también que es la "medicina alopática"; término en el que "alo" significa diferente y "pática" hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia alopática es el de "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. Por lo contrario, la medicina "homeopática" se basa en tratamientos considerados similares a (homeo) los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina "naturópática", confía obviamente, en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación. El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años.

La disponibilidad de los tratamientos mac, puede ser considerada un medio importante para el fortalecimiento del papel del paciente. Entre los factores predictores del uso de cuidados de salud alternativos se pueden citar los siguientes; un pobre estado de salud; una visión filosófica holística de la Salud y la vida; el padecimiento crónicas, la pertenencia a un grupo cultural comprometido con el medio ambiente y lo temerismo; y el interés por la espiritualidad y por la psicología del crecimiento personal. Esta importante deficiencia en la comunicación entre el médico-paciente, podría reflejar insatisfacción con la medicina convencional, la falta de confianza o una realista apreciación del desinterés de los médicos. Es probable que las personas que buscan tanto los cuidados convencionales como los de las MAC como los de los conocimientos necesarios para conciliarlos de manera prudente. Los que eligen seguir los consejos de ambas partes pueden estar sujeto a interacciones peligrosas de las que una mitad del sistema sanitario no tiene conocimiento.

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

Dr. Sergio
Jiménez Rutz

UDS
Mi Universidad

Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba Jorge Santos García

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo la incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa adquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no sólo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorio y farmacéuticos que lucran la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema en dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Establece que la medicina alternativa solo podrá ser practicada, y sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con título y cédula profesional de médico general lo que implica la prohibición a los médicos indígenas de que practiquen sus métodos tradicionales de curación. Lo anterior, aunado a que el gobierno no ha podido garantizar un sistema de salud eficiente, empuja a los enfermos de las comunidades a someterse a tratamientos costosos, por demás ajenos a su cultura.

Referencia bibliográfica

- 1.-Fresno Chávez, C. (1996). Sistema de atención de salud (1). Revista cubana de salud pública, 22,11-12.
- 2.- Rodríguez Mir. J. (2013). Articulación de los sistemas de salud en sierra Leona. Perspectiva desde la antropología médica.
- 3.- Puente, T, U, LA. Integración de la medicina convencional y no convencional.
- 4.- Pérez, R. M., &Olmos, F. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.